

Le Monde diplomatique et Attac

vendredi 15 septembre 2006, par [Association Gunter Holzmann](#), [CASSEN Bernard](#), [Le Monde diplomatique](#) (Date de rédaction antérieure : 14 septembre 2006).

A PROPOS DU DIPLO ET D'ATTAC

Le communiqué de l'Association Gunter Holzmann (qui regroupe tous les personnels du Diplo) relatif à ses rapports avec Attac a fait l'objet d'interprétations inexactes. Cette association reste évidemment membre du collège des fondateurs d'Attac, tout comme la société éditrice du journal, Le Monde diplomatique SA, que je représente.

Vous trouverez ci-dessous les communiqués de ces deux structures tels qu'ils apparaîtront dans le numéro d'octobre du « Monde diplomatique ».

Bernard Cassen

Le Monde diplomatique et Attac

Le Monde diplomatique est représenté par trois personnes au sein du Collège dit « des fondateurs » d'Attac : une « personne physique », Ignacio Ramonet, directeur du journal et président d'honneur de l'association ; deux « personnes morales » : l'Association Gunter Holzmann, qui regroupe tous les salariés du journal, et la société éditrice, Le Monde diplomatique SA, représentée par Bernard Cassen, également président d'honneur de l'association. On trouvera ci-dessous les communiqués de l'Association Gunter Holzmann et du Monde diplomatique SA.

L'Association Gunter Holzmann a adopté, le 11 septembre dernier, la déclaration suivante :

En décembre 1997, un éditorial du Monde diplomatique appelait à la création d'une association réclamant la taxation des transactions financières. Quelques mois plus tard, Attac naissait : des syndicats, associations et personnalités jetaient ensemble les bases de ce qui allait devenir un des principaux piliers de l'altermondialisme à l'échelle nationale et internationale.

Depuis un an, Attac connaît des discussions internes d'une grande âpreté. Autant l'Association Gunter Holzmann, membre fondateur de l'association, continue évidemment à la soutenir dans son travail d'éducation populaire sur les problèmes de la mondialisation financière, autant il ne lui appartient pas d'intervenir dans les débats, parfois byzantins, qui divisent sa direction.

C'est pourquoi l'Association Gunter Holzmann décide de ne plus siéger dans les instances d'Attac et de ne plus participer à ses débats internes.

De son côté, la société éditrice du Monde diplomatique, Le Monde diplomatique SA, a publié le communiqué suivant, le 12 septembre :

Le directoire du Monde diplomatique a pris acte de la position sur Attac exprimée par l'Association Gunter Holzmann, membre fondateur d'Attac, qui regroupe tous les personnels du journal.

Il fait sienne la décision de se désengager des instances de direction et de gestion d'Attac et confirme donc que le représentant du Monde diplomatique SA, également structure fondatrice de l'association, cessera de siéger à ce titre au conseil d'administration après les élections prévues début décembre 2006. Il ne sera donc pas candidat au renouvellement de son mandat.

Le Monde diplomatique continuera évidemment à soutenir le travail d'éducation populaire d'Attac pour l'avènement d'un « autre monde » plus juste et plus solidaire.